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ЛЮБОЙ КАПРИЗЛЮБОЙ КАПРИЗ
ЗА ВАШИ ДЕНЬГИЗА ВАШИ ДЕНЬГИ

Коммунальная сфера для Боровского 
района традиционно является одним из 
основных источников «головной боли». 
Проблемы с ресурсоснабжением случаются 
круглый год независимо от сезона, 
и их оперативное решение —  ключ 
к комфортной жизни людей.
Но получается это сделать не у всех. 
И если в РЭС смогли перестроить свою 
работу так, что эти перемены замечают 
не только чиновники в своих отчетах, но 
и сами жители района, 
«Калугаоблводоканалу» 
до этого еще далеко.
О создании 
аварийной 
бригады в районе 
уже никто и не заикается, 
но сложности возникают даже 
в таком, казалось бы, плевом деле, 
как дозвон до диспетчерской службы 
калужского монополиста. При этом искать 
выход из этой ситуации  почему-то должны 
районные власти, а не само госпредприятие.

БОРОВСКИЙ РАЙОН БОРОВСКИЙ РАЙОН 
ГОТОВ СТАТЬ СПОНСОРОМ ГОТОВ СТАТЬ СПОНСОРОМ 
ГП «КАЛУГАОБЛВОДОКАНАЛ»ГП «КАЛУГАОБЛВОДОКАНАЛ»

Cтр. 3Cтр. 3

ИГРА ИГРА 
НА ВЫЖИВАНИЕНА ВЫЖИВАНИЕ

РЕВИЗИЯ ДЕТСКИХ РЕВИЗИЯ ДЕТСКИХ 
ПЛОЩАДОК ПЛОЩАДОК 

МОЖЕТ ПРИНЕСТИ МОЖЕТ ПРИНЕСТИ 
НЕ ТОТ РЕЗУЛЬТАТНЕ ТОТ РЕЗУЛЬТАТ

Cтр. 4Cтр. 4
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Вот так неожиданно внешняя политика 
добралась до маленького провинци-

ального городка.

Президент Украины Владимир Зе-
ленский ввел санкции против 80 рос-
сийских спортсменов. Среди них —  
Илья Авербух, знаменитый фигурист, 
который по концессионному согла-
шению вот-вот начнет строить на га-

гаринском поле в Балабанове ледо-
вую арену, а к концу текущего года 
откроет свою школу фигурного ката-
ния. Во всяком случае, у него план 
такой.

А вот у Владимира Зеленского свой 
план, более амбициозный и злодей-
ский —  продолжать конфликт с росси-
янами до 2073 года. Иначе как расце-
нивать введение санкций на 50 лет?

ДОЖИЛИ!

ЗЕЛЕНСКИЙ ВВЕЛ САНКЦИИ ПРОТИВ ЗЕЛЕНСКИЙ ВВЕЛ САНКЦИИ ПРОТИВ 
БАЛАБАНОВСКОГО КОНЦЕССИОНЕРАБАЛАБАНОВСКОГО КОНЦЕССИОНЕРА

На этой неделе делегация правитель-
ства Калужской области посетила Ки-

тай, и этот визит уже оказался успешным 
для региона в целом и для Боровского 
района в частности.

Правительством Калужской области, ад-
министрацией Боровский район, АО «Осо-
бая экономическая зона промышленно- 
производственного типа «Калуга» и Игбр 
Интернашнэл Сэплай Чейн Мэниджмэнт 
(Шанхай) Ко, Лтд, подписано соглашение 
о намерениях в сфере реализации инве-
стиционного проекта строительства заво-
да по производству оборудования, приме-

няемого в нефтегазовой промышленности, 
теплоэнергетике и геотермальной про-
мышленности на территории Калужской 
области.

Документ предусматривает строитель-
ство завода по производству оборудова-
ния для теплоэнергетики, нефтегазовой 
и геотермальной промышленности на бо-
ровской площадке ОЭЗ «Калуга».

В ближайшее время китайская компа-
ния рассчитывает получить статус рези-
дента ОЭЗ.

Сумма инвестиций в проект составит 
1 млрд. руб лей, а на новом предприятии 
будет создано 80 рабочих мест.

ИНВЕСТИЦИИ

ВИЗИТ ШАПШИ В КИТАЙ ПРИНЕСЕТ ВИЗИТ ШАПШИ В КИТАЙ ПРИНЕСЕТ 
БОРОВСКОМУ РАЙОНУ МИЛЛИАРДБОРОВСКОМУ РАЙОНУ МИЛЛИАРД

Уже в субботу, 22‑го 
апреля, по всей 

стране пройдет Все-
российский суббот-
ник. Боровский рай-
он тоже не останет-
ся в стороне от этого 
большого события, 
тем более, что сейчас 
генеральная уборка 
в поселениях в самом 
разгаре.

В начале недели об 
этом коллегам напом-
нили в  администра-
ции района, призвав 
поселения как можно 
скорее определиться 
с  планами и  места-
ми проведения ра-
бот. Сами районные 
власти в этот раз вы-
йдут поработать в Бо-
ровске, взяв на себя 
уборку территории 
возле Дома культуры 
и картинной галереи, 
уделив особое внима-
ние состоянию скло-
на, на котором стоит 
РДК.

П р и с о е д и н и т ь -
ся к  ним предлага-
ли и администрации 
города, но местные 
власти решили, что 
районные коллеги 
справятся сами. Для 
проведения своего субботника они вы-
брали другой участок, а именно —  тер-
риторию Текиженского оврага. Сдела-
но это не просто так, ведь именно этот 
участок победил и в конкурсе по про-
грамме «Комфортная городская сре-
да», а потому важно придать ему «то-
варный вид».

Точно таким же путем пошли и в Ба-
лабанове. Здесь наводить порядок бу-
дут на территории будущего парка 
«Лесогорье».

Обратят взор в  сторону природы 
и в Кривском Тут местные власти ждут 
помощи жителей в наведении поряд-
ка на берегу реки. Всех желающих по-
мочь чиновникам в  уборке ждут на 
пляже рядом с конюшнями.

А в СП «Совьяки», напротив, уби-
раться будут на одном из обществен-
ных участков. Для проведения боль-
шого субботника администрация 
поселения выбрала воинский мемо-
риал в деревне Сатино, что в пред-
дверии Дня Победы выглядит разум-
ным решением.

Остальные поселения же и  вовсе 
оказались менее конкретными. На-
пример, в СП «Ворсино» и СП «Совхоз 
Боровский» не называют конкретной 
территории, а просто зовут жителей 
провести этот день с пользой. Боль-
шие уборки пройдут в центральных 
деревнях поселений и каждый жела-
ющий может как присоединиться к со-
трудникам администрации, так и само-
стоятельно прибрать любую понравив-
шуюся территорию, пускай даже возле 
своего дома.

Такой же парадигмы придержива-
ются и в Ермолине, хотя сами местные 
власти  все-таки выбрали для себя кон-
кретный участок. Трудовой десант из 

чиновников отправится в район ОПХ, 
где будет наводить порядок между до-
мами № 1 и № 3. Территория эта не 
попадает в зону ответственности ни 
одной из УК, поэтому без работы мест-
ные власти в субботу точно не оста-
нутся. Еще одной важной точкой при-
тяжения я в субботу станет воинский 
мемориал в Русиново.

А  вот в  СП «Асеньевское» до по-
следнего решали где именно больше 
всего может пригодиться помощь до-
бровольцев. В конце концов, предпо-
чтение отдали деревне Коростелево. 
Убирать будут территорию возле ФАПа, 
спортивной площадки и пруда, иными 
словами —  центр населенного пункта.

К слову, Асеньевское может послу-
жить хорошим примером активно-
сти населения. Возможно связано это 
с  размерами муниципалитета, ведь 
людям так или иначе приходится са-
моорганизовываться, поскольку успеть 
быть везде и сразу местные власти 
просто физически неспособны. Поэто-
му жители активно помогают чиновни-
кам в наведении порядка, и в админи-
страции такую позицию очень ценят.

— Хочется сказать спасибо всем кто 
не остается в стороне и выходит вме-
сте с нами на субботники. Сделано уже 
много —  прошла уборка у многоквар-
тирных домов в Серединском, у здания 
администрации и ФАПа в Асеньевском. 
Привели в порядок братское захороне-
ние в деревне Тишнево. Активно помо-
гают нам ученики школ —  ребята из 
борисовской школы помогли убрать 
захоронения в Борисово и Федори-
но, а абарамовской школы —  в Абра-
мовском и Жилетово, отмечает гла-
ва администрации поселения Ирина 
ЖИЛЬЦОВА.

УЧАСТВУЙ

БОРОВСКИЙ РАЙОН ВКЛЮЧИТСЯ БОРОВСКИЙ РАЙОН ВКЛЮЧИТСЯ 
ВО ВСЕРОССИЙСКИЙ СУББОТНИКВО ВСЕРОССИЙСКИЙ СУББОТНИК

В РЕГИОНЕ



3www.pressaobninsk.ru 20 апреля 2023 / № 14 (826)

ПОВИСЕТЬ НА ТРУБКЕ
Складывается впечатление, что 

наладить взаимоотношения с «водя-
ным» монополистом без финансовых 
вложений в администрации района 
потеряли всякую надежду.

Напомним, что на прошлой неделе 
работать с данной ресурсоснабжаю-
щей организацией начали по-новому, 
поскольку сотрудники ЕДДС постоян-
но жалуются на отсутствие обратной 
связи с местным отделением органи-
зации. Вообще, подобных претензий 
у диспетчерской службы накопилось 
изрядно —  то в водоканале не выхо-
дят на связь, когда до них пытаются 
дозвониться после обращений жите-
лей, то не доносят информацию о том, 
что работы были проведены. Но са-
мое «любимое» —  это неготовность 
предприятия заниматься ремонтом 
в выходные дни. И в случае аварии 
бригаду для ее устранения приходит-
ся ждать до понедельника.

В конце концов, подобное отноше-
ние стало поводом для серьезного 
разговора. Глава администрации Ни-
колай КАЛИНИЧЕВ встретился с руко-
водством ГП «Калугаоблводоканал» 
и обсудил проблемные вопросы. В ре-
зультате, звонки от ЕДДС теперь сна-
чала идут в Калугу, а потом уже мест-
ному отделению.

Но как показала последняя неде-
ля, сильно на ситуацию это не по-
влияло. Подводя итоги, на планерке 
представитель ЕДДС рациона сооб-
щил, что на дозвон в Калугу порой 
также уходит полчаса. Возможно, это 
пока можно списать на то, что систе-
ма еще не отлажена и дальше ситуа-
ция улучшится, но некоторое беспо-
койство она все равно вызывает. Тем 
более что перед глазами есть и более 
положительный пример.

ДЕРЖИ СВЯЗЬ
Раньше подобные проблемы были 

и с районными электросетями. Но там 
смогли перестроить свою работу та-
ким образом, что сегодня у админи-
страции к энергетикам нет никаких 
вопросов. На вызовы реагируют опе-
ративно, на связи находятся постоян-
но, а проводимые работы укладыва-
ются в нормативное время.

Выходит, что в РЭС смогли нау-
читься работать по-новому, а в «Ка-
лугаоблводоканале» это определе-
ние значит всего лишь другой номер 
телефона.

Про создание в районе аварийной 
бригады даже вспоминать неудоб-
но. Эту инициативу пообсуждали- 
пообсуждали, да задвинули  куда-то 
совсем в долгий ящик и сейчас к ней 
даже не возвращаются.

Тем не менее, пускать ситуацию 
на самотек в районе не намерены, 
и следующим серьезным шагом по 
выстраиванию продуктивных взаи-

моотношений может стать… покуп-
ка телефона!

— В данной ситуации я предлагаю 
пойти по тому же пути, что и с энер-
гетиками. Есть общие телефоны для 
связи, но наверняка должны быть 
и такие номера, которые в открытый 
доступ не выкладываются, для свя-
зи напрямую. Я прошу поговорить на 
эту тему, чтобы наши диспетчеры зво-
нили на телефон, который будет от-
вечать. В крайнем случае, мы готовы 
потратить средства и купить им ап-
парат, по которому с нами будут дер-
жать стабильную связь, —  отметил 
Калиничев.

ИЗ СВОЕГО КАРМАНА
Но не только покупкой новенького 

мобильного может ограничиться уча-
стие района в работе калужского мо-
нополиста —  есть проблемы и поза-
тратнее. К таким относится ситуация 
с сетями водоснабжения в Балабано-

ве. На прошлой неделе авария на во-
дозаборе оставила город без воды, 
что вызвало врыв недовольства жи-
телей в соцсетях. Этот вопрос также 
затрагивался входе встречи Калини-
чева с министром ЖКХ региона и ру-
ководством «Калугаоблводоканала».

— Чтобы как можно быстрее при-
ступить к работам, в качестве одного 
из вариантов мы рассматривали про-
ектирование с участием средств му-
ниципалитета. Я прошу посмотреть, 
какие у нас есть возможности со-
вместно с госпредприятием заняться 
этим вопросом с включением рекон-
струкции станции второго подъема 
и водоводов, чтобы получить на руки 
документацию, позволяющую вой ти 
в федеральные программы и найти 
необходимое финансирование. Го-
род строится, количество потребите-
лей растет, и с учетом этого потенци-
ала мы на текущий момент не можем 
гарантировать надежное водоснаб-
жение, а сделать это мы обязаны, —  
подчеркнул Николай Александрович.

В общем, складывается занятная 
ситуация, когда для решения лю-

бых вопросов с «Калугаоблводо-
каналом», будь их стоимость рав-

на паре тысяч руб лей или несколько 
сотен миллионов, деньги муниципа-
литет должен искать в своем карма-
не. Чем в таком случае государствен-
ная структура отличается от любого 
частного подрядчика —  непонятно. 
Но самое печальное в этой ситуации, 
что к подобным «раскладам» все уже 
давно привыкли, и  каких-либо изме-
нений ждать вряд ли приходится.

Так что, покупкой мобильника для 
связи с сотрудниками водного го-
спредприятия Боровскому району 
точно не ограничатся —  придется 
еще и за тариф заплатить (с безлими-
тами, естественно, а то мало ли что). 
А в случае с финансированием муни-
ципалитетами разработки проектов 
для водоснабжения и канализования 
еще и заложить деньги на зарплату 
тех, кто будет новые сети проклады-
вать. И нечему тут удивляться: растут 
амбиции у поселений, а не у Водока-
нала. Его участие в этом скромное —  
собирать с потребителей плату за 
свои услуги. Получается, так?

 ► Степан ФЁДОРОВ

ЖКХ

ЛЮБОЙ КАПРИЗЛЮБОЙ КАПРИЗ
ЗА ВАШИ ДЕНЬГИЗА ВАШИ ДЕНЬГИ

Коммунальная сфера для Боровского района традиционно является одним 
из основных источников «головной боли». Проблемы с ресурсоснабжением 
случаются круглый год независимо от сезона, и их оперативное решение —  ключ 
к комфортной жизни людей.
Но получается это сделать не у всех. И если в РЭС смогли перестроить свою работу 
так, что эти перемены замечают не только чиновники в своих отчетах, но 
и сами жители района, «Калугаоблводоканалу» до этого еще далеко.
О создании аварийной бригады в районе уже никто и не заикается, но 
сложности возникают даже в таком, казалось бы, плевом деле, как дозвон до 
диспетчерской службы калужского монополиста. При этом искать выход из этой 
ситуации  почему-то должны районные власти, а не само госпредприятие.

БОРОВСКИЙ РАЙОН БОРОВСКИЙ РАЙОН 
ГОТОВ СТАТЬ СПОНСОРОМ ГОТОВ СТАТЬ СПОНСОРОМ 
ГП «КАЛУГАОБЛВОДОКАНАЛ»ГП «КАЛУГАОБЛВОДОКАНАЛ»

 ► Балабаново. Канализационный 
колодец на улице Дзержинского 
с ящиком «для сбора средств» на 
люк (18.04.2023).

 ► Балабаново. Порыв на ул. 1 Мая 
длиной в неделю. (18.04.2023)

 ► Балабаново. Потоп на ул. Гагарина. (18.04.2023)
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Председатель Законодатель-
ного собрания Калужской об-

ласти Геннадий Новосельцев на 
заседании комиссии Совета зако-
нодателей по делам Федерации, 
региональной политике и мест-
ному самоуправлению выступил 
с инициативой о поддержке субъ-
ектов и муниципалитетов путем 
предоставления им бюджетных 
кредитов.

— Сегодня в условиях санкций 
регионы нуждаются в поддерж-
ке из федерального бюджета. Мы 
предлагаем продолжить практи-
ку предоставления муниципаль-
ным образованиям бюджетных 
кредитов из федерального бюд-
жета на замещение коммерче-
ских займов. К примеру, в про-

шлом году предоставление тако-
го кредита позволило сократить 
расходы на обслуживание муни-
ципального долга муниципаль-
ных образований Калужской об-
ласти более чем на 100 млн. руб-
лей. Тем самым была обеспечена 
сбалансированность, как мест-
ных бюджетов, так и консоли-
дированного бюджета области. 
Вопрос предоставления такого 
кредита в 2023 году является для 
нас не менее актуальным, —  от-
метил председатель парламента.

Данная мера поддержки по-
зволит муниципальным образо-
ваниям минимизировать расходы 
на обслуживание муниципаль-
ного долга. Еще более актуаль-
ным этот вопрос делает введе-
ние единого налогового счета, 

которое повлекло сокращение 
поступлений в  региональные 
и особенно местные бюджеты 
в январе- марте 2023 года.

Большинство субъектов со-
гласно проведенному монито-
рингу поддерживают данную 
инициативу. Поддержали ее 
и члены комиссии Совета зако-
нодателей. По итогам этого засе-
дания будет подготовлено соот-
ветствующее обращение в Пра-
вительство РФ.

По поводу единого налого-
вого счета отмечалось, что уже 
есть поручение спикера верхней 
палаты парламента Валентины 
Матвиенко комитету по бюджету 
и финансовым рынкам, который 
возглавляет Анатолий Артамо-
нов, решить этот вопрос.

ИНИЦИАТИВА

В РАБОТЕ

ГЕННАДИЙ НОВОСЕЛЬЦЕВ: «РЕГИОНЫ НУЖДАЮТСЯ В ПОДДЕРЖКЕ ИЗ ФЕДЕРАЛЬНОГО БЮДЖЕТА»ГЕННАДИЙ НОВОСЕЛЬЦЕВ: «РЕГИОНЫ НУЖДАЮТСЯ В ПОДДЕРЖКЕ ИЗ ФЕДЕРАЛЬНОГО БЮДЖЕТА»

АКТУАЛЬНО

КОМУ КАК ПОВЕЗЕТ
Как отметил Николай Алексан-

дрович, провести ревизию необхо-
димо во всех муниципалитетах рай-
она, поскольку в данном случае, ни-
кто не совершенен.

— Это общий вопрос, который 
касается всех. Поэтому прошу про-
вести ревизию там, где этого еще 
не сделали. И в кратчайшие сроки 
привести в порядок детские, спор-
тивные и прочие площадки. Мы не 
можем допустить, чтобы дети полу-
чали травмы, наши объекты должны 
быть безопасными, —  отметил Ни-
колай Александрович.

Тема хоть и детская, но далеко 
не безобидная: на поврежденных 
конструкциях дети могут получить 
травму, а администрации —  штраф 
за ненадлежащее содержание сво-
его имущества. Однако объявлен-
ная ревизия может обернуться для 
жителей поселений и той стороной, 
о которой они не думали.

Например, если террито-
рия под детской площад-
кой не отмежевана и не 
значится на карте посе-
ления, как место для 
детского досуга, то ее 
могут попросту лик-
видировать. А если на 
обозначенной детской 
площадке находятся 
элементы, не отвечающие сегод-
няшним требованиям (это все ме-
таллические качели и горки совет-
ского образца), то администрация 
просто должна их убрать. При этом 
обязательств по замене на новые не 
предусмотрено, и появятся ли со-
временные нетравматичные каче-
ли на месте демонтированных, за-
висит исключительно от возможно-
стей бюджетов. А они, как помните, 
сейчас затянуты до предела.

Есть случаи, когда площадки рас-
положены на земельных участках, 
принадлежащих многоквартир-

ному дому, и в этом случае ответ-
ственность лежит на управляющих 
компаниях: они должны проводить 
ремонт и замену на средства обще-
домового счета, то есть за деньги 
самих жильцов.
ВАРИАНТЫ ДЕЙСТВИЙ

Такой «букет» присутствует 
и в Балабанове, где комиссионно 
18 апреля проверили детские пло-
щадки на улицах Дзержинского 
и Гагарина. Здесь уже приняли ре-
шение о ликвидации трех площа-
док. Правда, в этих случаях рядом 

расположены аналогичные тер-
ритории. По двум другим адресам 
наметили установку ограждений. 
И еще две территории «подвисли»: 
комиссия рекомендовала юротде-
лу администрации изучать возмож-
ность заключения договора с жите-
лями МКД на содержание площадок 
за их счет без межевания и переда-
чи им земли (чтобы не нагружать зе-
мельным налогом). Но это те случаи, 
где люди и так самостоятельно сле-
дят за территорией.

За один выезд комиссия осмо-
трела только треть от общего ко-

личества мест детского досуга, 
расположенных на территории 
Балабанова, поскольку прихо-
дится обследовать каждую кон-
струкцию на выявление дефек-
тов, проверять состояние покры-
тия и безопасность примыкающих 
территорий.

Ревизию проводят с пристрасти-
ем, поскольку к контролю над дан-
ным процессом подключилась про-
куратура Боровского района, ко-
торой на уровне области поручено 
провести свою проверку состояния 
зон детского отдыха.

ИГРА НА ВЫЖИВАНИЕ
На рабочей планерке глава администрации 
Боровского района Николай Калиничев поднял 
тему состояния детских площадок. Случилось 
это после того, как на прошлой неделе жители 
Ермолино и Балабанова пожаловались на 
состояние некоторых игровых конструкций.
Бдеть там, где недобдели местные органы 
власти —  дело полезное. Но эффект от таких 
сигналов может быть совсем неожиданным.

РЕВИЗИЯ ДЕТСКИХ ПЛОЩАДОК РЕВИЗИЯ ДЕТСКИХ ПЛОЩАДОК 
МОЖЕТ ПРИНЕСТИ НЕ ТОТ РЕЗУЛЬТАТМОЖЕТ ПРИНЕСТИ НЕ ТОТ РЕЗУЛЬТАТ
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Саженец, который житель подшефного 
Калужской области города Первомай-

ска  передал ермолинским волонтерам 
во время их поездки в ЛНР, хотели поса-
дить еще в ноябре, но из‑за морозов по-
боялись, что он погибнет. Поэтому  хра-
нили его до весны и, наконец, высадили 
на стадионе «Труд».

Здесь орех занял свое почетное ме-
сто, а руководство учреждения наме-
рено добавить к нему еще несколько 
таких же саженцев, чтобы территория 
смотрелась органично.

К слову, одной посадкой дерева 
здесь не ограничились: убрали мусор, 
побелили деревья и с помощь подряд-
чика провели ремонт и техобслужива-
ние тренажеров.

Этот проект в прошлом году набрал 
наибольшее количество голосов при 

голосовании жителей за выбор проек-
та. Теперь его реализуют по федераль-
ной программе «Комфортная городская 
среда».

Благоустройство проводят на ули-
це Кооперативной —  в частном сек-
торе в центре города. Помимо плитки 
под ногами пешеходов здесь появят-
ся велосипедная дорожка, скамейки 
и освещение.

ИНТЕРЕСНО

В РАБОТЕ

В ЕРМОЛИНО ПОСАДИЛИ  В ЕРМОЛИНО ПОСАДИЛИ  
ПЕРВОМАЙСКИЙ ОРЕХПЕРВОМАЙСКИЙ ОРЕХ

В БАЛАБАНОВЕ  В БАЛАБАНОВЕ  
НАЧАЛИ СТРОИТЬ НАЧАЛИ СТРОИТЬ 
«КОМФОРТНЫЙ» ТРОТУАР«КОМФОРТНЫЙ» ТРОТУАР

Одной из главных проблем бывшего 
военного городка Митяево‑1, над ко-

торой районные и местные власти бьют-
ся уже не один год, остается состояние 
местного детского сада.

Учреждение нуждается в капитальном 
ремонте, а ребята сейчас вынуждены по-
сещать другие сады в Боровске и Балаба-
нове, что, само собой, не слишком удобно.

В конце прошлого года при обсуждении 
бюджета на 2023 в администрации райо-
на  все-таки приняли решение выделить на 
проведение работ необходимые средства 
в размере 80 миллионов руб лей.

Как рассказали в отделе образования 
района, работа по подготовке к капремон-
ту учреждения уже началась.

— Сейчас на объекте работают смет-
чики, которые должны рассчитать ито-
говую стоимость работ. Это необходимо, 
поскольку за прошедшее время состояние 
здания в некоторых аспектах могло изме-

ниться и информацию необходимо уточ-
нить, —  рассказала начальник отдела об-
разования Наталья КУСТОВА.

Тут с Натальей Павловной трудно не 
согласиться. Чем дольше учреждение 
простаивает, тем больше средств и сил 
придется затратить чтобы привести его 
в порядок. Само собой, на первых по-
рах у чиновников хватало более остро 
стоящих проблем, чем ремонт детского 
сада, но откладывать работы дальше уже 
некуда.

Это понимают и в районной админи-
страции, хотя пока и не готовы назвать 
конкретные сроки, но тем не менее ново-
сти ободряющие.

Как пояснил заместитель главы адми-
нистрации по вопросам ЖКХ Алексей 
СТЕПАНОВ, чиновники твердо намерены 
в этом году довести капремонт до торгов. 
Ну а дальше остается надеяться, что про-
екту повезет с подрядчиком и он не затя-
нется еще на год.

Они об этом и не думали, 
пока глава администра-

ции Алексей ГЕРАСЬКИН не 
обратил внимание на их отно-
шение к утилизации мусора.

С  наступлением теплой 
сухой погоды жители при-
нялись наводить порядок на 
своих участках, и все ненуж-
ное активно выбрасывают на 
муниципальные точки сбо-
ра ТКО. Среди такого мусо-
ра ветки, доски и даже сухая 
листва —  все то, что жители 
могли сжечь на своих участ-
ках, соблюдая элементарные 
меры безопасности. Теперь 
же вывоз гнилушек админи-
страции придется оплачивать 
дополнительно, поскольку к коммуналь-
ным отходам они не относятся и очист-
ку мусорной площадки надо проводить 
как ликвидацию несанкционированной 
свалки.

— На фотографии отсек для крупнога-
баритных отходов на ул. Школьной в селе 
Ворсино. Утилизация этого объема обой-
дется местному бюджету в такую же сум-
му, какую тратим в год на работу 4 улич-
ных светильников или на ремонт 90 ква-
дратных метров дороги.

Так что Гераськин вновь напомнил вор-
синцам, что утилизовать древесные отхо-
ды они могут самостоятельно, без ненуж-
ных трат для сельского бюджета:

— Действующие правила противопо-
жарного режима в Российской Федерации 
позволяют сжигать такой мусор в железной 
бочке на своем участке, если бочка распо-
ложена не ближе 7,5 метров от зданий.

Жителям придется либо внять совету 
главы администрации, либо носить свой 
мусор в темноте по разбитым дорогам.

ПРОГРЕСС

ПОБОЧКА

РЕМОНТ ДЕТСКОГО САДА РЕМОНТ ДЕТСКОГО САДА 
В МИТЯЕВО‑1 ДОШЕЛ ДО СМЕТЫВ МИТЯЕВО‑1 ДОШЕЛ ДО СМЕТЫ

ЖИТЕЛИ ВОРСИНО ЛИШИЛИСЬ ЖИТЕЛИ ВОРСИНО ЛИШИЛИСЬ 
ЧЕТЫРЕХ СВЕТИЛЬНИКОВ И ПОЧТИ ЧЕТЫРЕХ СВЕТИЛЬНИКОВ И ПОЧТИ 
СОТНИ МЕТРОВ АСФАЛЬТАСОТНИ МЕТРОВ АСФАЛЬТА
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Пожароопасный сезон в Боров-
ском районе в самом разгаре, 

и больше всего неприятностей жите-
лям и огнеборцам доставляют палы 
травы. На прошлой неделе сотруд-
никам МЧС пришлось 29 раз выез-
жать на тушение полей по всему рай-
ону. И судя по тому, что синоптики 
не обещают дождей в ближайшее 
время, расслабляться сотрудникам 
МЧС пока рано.

Понимают это и в администрации 
района, прося не терять бдитель-
ность местные власти и жителей.

— Мы должны сделать макси-
мальный упор на профилактику 
поджогов травы и сжигание мусо-
ра в этот период. В ближайшие не-
сколько недель это крайне опасно, —  
подчеркнул глава администрации Бо-
ровского района Николай КАЛИНИЧЕВ.

И как в воду глядел. Уже на следую-
щий день, 18 апреля, в Ермолино жите-
ли успели снять на телефон двух мужчин, 
которые подожгли траву на поле в райо-
не улицы Фабричной.

На место выехали сотрудники МЧС 
и  добровольной пожарной дружи-
ны. Тушить пришлось большой уча-
сток, расположенный близко к домам 
и сараям.

А  администрация города теперь 
ищет поджигателей, чтобы привлечь их 
к ответственности.

НАЧЕКУ

Дождались жители 
дома № 3, чтобы их 

буйных соседей, прожи-
вающих на мансардном 
этаже,  проверили‑таки 
сотрудники полиции. Го-
ворят, обнаружили 25 
человек: 17 мигрантов 
и цыганскую семью. На 
двоих составили прото-
колы за нарушение ми-
грационного законода-
тельства, а семью с ше-
стью детьми поставили 
на учет в ПДН. Собствен-
но, есть за что.

— Один из подростков обвиняется 
в совершении преступления —  он со-
рвал с мужчины золотую цепь с кре-
стиком. Парень задержан, а на мать со-
ставлен протокол за ненадлежащее 
исполнение родительских обязанно-
стей, —  рассказывает глава админи-
страции Боровского района Николай 
Калиничев.

По нашей информации, владелец 
мансарды Юрий Данилов (директор 
ООО «Авангард»), заявил, что все квар-
тиранты его мансарды —  сотрудники его 
же предприятия и проживают в служеб-
ном жилье. Насколько это подтверждено 
документально и законно, еще предстоит 
разобраться сотрудникам ОМВД по Боров-
скому району.

Об этом рассказал представитель 
ЕДДС на еженедельной планерке. 

Среди общего потока обращений на 
прошлой неделе всего три касались 
направления антитеррора.

Сначала 10-го апреля дежурному 
позвонил отец одного из учеников 
школы в д. Абрамовское, сообщивший, 
что увидел в интернете информацию 
о готовящемся в учреждении теракте.

Помимо этого дважды жители на-
ходили подозрительные предме-
ты —  сумку на платформе в Балабанове 
и чемодан на территории детского сада 
«Чудо-радуга».

По всем трем обращениям выезжа-
ли сотрудники оперативных служб, 
но, к  счастью, ни один из сигналов 
не подтвердился.

РЕАКЦИЯ

БДИТЕЛЬНОСТЬМЧС

Похвалы сотрудники ОМВД по Боров-
скому району удостоились от главы 

администрации Николая КАЛИНИЧЕВА.

На прошлой неделе православные всего 
мира отмечали один из главнейших цер-
ковных праздников —  Пасху. В нынешнее 
время любое большое скопление людей 
несет потенциальные риски, а поэтому 
работа стражей порядка по обеспече-
нию безопасности становится особенно 
важна.

— Хочу выразить благодарность всем 
сотрудникам полиции, которые несли 
службу в храмах и монастырях. Пасхаль-
ная ночь в Боровском районе прошла 
спокойно, и в этом есть большая заслуга 
каждого дежурившего стража порядка, —  
подчеркнул Николай Александрович.

ЗАСЛУЖИЛИ

ПОЛИЦЕЙСКИХ ПОБЛАГОДАРИЛИ ЗА РАБОТУПОЛИЦЕЙСКИХ ПОБЛАГОДАРИЛИ ЗА РАБОТУ

ЗАКОН И ПОРЯДОК

ПОЛИЦИЯ ДОБРАЛАСЬ ПОЛИЦИЯ ДОБРАЛАСЬ 
ДО ЦЫГАН В МОЛОДЕЖНОМДО ЦЫГАН В МОЛОДЕЖНОМ

БОРОВЧАНЕ ТРИЖДЫ БОРОВЧАНЕ ТРИЖДЫ 
ЗАПОДОЗРИЛИ НЕЛАДНОЕЗАПОДОЗРИЛИ НЕЛАДНОЕНаступил весенне‑ летний 

период, который каж-
дый человек в любом возрас-
те ждет с большой радостью 
и надеждой на предстоящий 
отпуск, планирует проведе-
ние отдыха на природе в вы-
ходные и праздничные дни, 
а также собирается провести 
определенную работу на сво-
их приусадебных участках, да-
чах, в домиках. К сожалению, 
некоторые забывают, что по-
сле таяния снега и ухода талой 
воды резко возрастает пожа-
роопасная обстановка. Беспеч-
ное, неосторожное обращение 
с огнем при сжигании сухой 
травы, мусора на территории 
дач, домиков зачастую обора-
чивается бедой —  это почти 
50% всех пожаров, происходящих ежегодно 
именно по этой причине.

Каждый год весной горят хозяйственные по-
стройки и жилые дома граждан города, а так-
же дачи, которые располагаются вокруг на-
ших городов.

Государственные инспекторы отдела над-
зорной деятельности и профилактической ра-
боты Боровского района УНД и ПР Главного 
управления МЧС России по Калужской обла-
сти обращаются к гражданам с просьбой быть 
предельно осторожными и внимательными!

Поэтому, чтобы не случилось беды, необ-
ходимо знать и соблюдать элементарные 
правила пожарной безопасности:

 своевременно очищайте территорию 
участка и прилегающую к нему территорию 
от горючих отходов, мусора, опавших листьев, 
сухой травы;

 установите у каждого строения емкость 
с водой. Строения должны иметь приставные 
лестницы, достигающие крыши, а на кровле 
лестницу, доходящую до конька крыши;

 запрещается разведение костров, сжига-
ние мусора в местах, находящихся на рассто-

янии мене 50 метров от зданий и сооружений;
 не оставляйте во дворах баллоны с газом, 

а также емкости с легковоспламеняющимися 
или горючими жидкостями;

 не оставляйте брошенные на улице бу-
тылки, битые стекла, которые, превращаясь 
на солнце в линзу и концентрируя солнечные 
лучи, приводят к возгоранию находящейся 
под ними травы;

 содержите в исправном состоянии элек-
трические сети, электрические и газовые при-
боры, печи и соблюдайте меры предосторож-
ности при их эксплуатации;

 строго пресекайте детскую шалость 
с огнем.

Весенне- летний пожароопасный период —  
тревожное время для всех. И хочется надеять-
ся на то, что со стороны каждого гражданина 
будут приняты меры, чтобы обезопасить себя 
и своих близких от возможной беды.

При обнаружении возгорания немедлен-
но сообщите в пожарную охрану по телефо-
ну: 101 или 112, точно назвав адрес места 
происшествия.

Начальник ОНД и ПР Боровского района 
майор внутренней службы Недорезов Е. П.

ЕРМОЛИНСКАЯ АДМИНИСТРАЦИЯ ЕРМОЛИНСКАЯ АДМИНИСТРАЦИЯ 
ИЩЕТ ПОДЖИГАТЕЛЕЙИЩЕТ ПОДЖИГАТЕЛЕЙ

ПОЛОВИНА ВЕСЕННИХ ПОЖАРОВ ПОЛОВИНА ВЕСЕННИХ ПОЖАРОВ 
ПРОИСХОДИТ ИЗ‑ЗА НЕОСТОРОЖНОСТИПРОИСХОДИТ ИЗ‑ЗА НЕОСТОРОЖНОСТИ
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Конец апреля —  начало дачно-
го сезона. И пока в администрации 
наводят порядок на муниципаль-
ных территориях, жители занимают-
ся тем же самым на своих участках. 
Порой одно сильно вредит другому.

На этой неделе в администрации 
района обсудили ситуацию с вывоз-
ом мусора и состояния контейнер-
ных площадок. В большинстве по-
селений отмечают, что участки сбор 
ТКО уже сейчас завалены листьями, 
сухой травой и порубочными остат-
ками, которые, как известно, к быто-
вым отходам не относятся. А значит, 
ежегодные споры о том, кто должен 
наводить порядок, можно считать 
открытыми.
ПЕРЕХОДНЫЙ ПЕРИОД

Начало дачного сезона для регио-
нального экологического оператора 
уже который год остается сложным 
периодом. Объем мусора на контей-
нерных площадках заметно возраста-
ет, а частота его вывоза еще не успе-
ла переключиться на летний режим, 
который обычно вводится с 1-го мая.

В результате, многие контейнеры 
по несколько дней стоят завален-
ные «с горкой» в ожидании при-
езда спецтехники. На общем виде 
поселений это сказывается не луч-
шим образом, но эстетическая сто-
рона —  это только полбеды.

Скопившийся мусор по окрест-
ностям разносит ветер, птицы 
и бродячие коты с собаками. А по-
рубочные остатки, ветки и листья, 
которые вопреки всем уговорам чи-
новников, люди стаскивают на му-
сорки, создают риск дополнитель-
ных возгораний в и без того опас-
ный период стихийных пожаров.

В общем, несмотря на то, что кар-
тина эта всем жителям района хо-
рошо знакома, оставлять ситуацию 
без внимания нельзя. Поэтому в ад-
министрации в очередной раз под-
няли тему состояния контейнерных 
площадок и их уборки.

— Как правило, картина у нас 
везде одна и та же. «КРЭО» ввозит 
мусор, убирает то, что входит в его 
зону ответственности, то есть тер-
риторию самой площадки, а мусор, 

который скопился или разлетелся 
вокруг, остается лежать. Поэтому 
я прошу максимально оперативно 
заняться этим вопросом. У каждого 
поселения есть контракт на уборку 
несанкционированных свалок. Нуж-
но проверить состояние этих участ-
ков и навести порядок, —  отметил 
глава администрации Боровского 
района Николай КАЛИНИЧЕВ.

Вернуться к этому вопросу реши-
ли не просто так. На минувших вы-
ходных сотрудники районной ад-
министрации объехали несколько 
поселений и оценили состояние 
контейнерных площадок. Под при-
цел попали Боровск, Балабаново, 
Ермолино и Ворсино.

— По селу Ворсино замечаний нет, 
в Балабаново центральная часть го-
рода тоже практически без нарека-
ний, а вот в частном секторе есть 
проблемы, и точно такая же карти-
на в других городах. Скапливается 
много веток, которые местные вла-
сти убирают, но их продолжают не-
сти. КРЭО по большей части справ-
ляется. Проблемные точки есть, но 
все упирается в то, что жители ста-
скивают мусор со своих участков, —  
отметил заместитель глав админи-
страции района Алексей СТЕПАНОВ.

Также Алексей Евгеньевич отме-
тил, что начинают появляться не-
санкционированные свалки в лес-
ных массивах и пролесках. О них 
тоже сообщают главам на местах, 
а районный бюджет, в свою оче-
редь, готов выделить дополнитель-
ные средства на ликвидацию таких 
«подкидышей».
ВОПРОСЫ К ОПЕРАТОРУ

Что же до самих поселений, то 
здесь мнения у глав расходятся. 
Одни считают, что главная пробле-
ма —  это безответственные жители. 
У других, напротив, остаются вопро-
сы и к работе экологического опе-
ратора. Причем к последним отно-
сятся именно сельские территории, 
например, СП «Совхоз Боровский».

— Частота вывоза сейчас явно 
недостаточная. У нас мусор заби-
рают раз в неделю. Люди, конечно, 
тоже вносят свою лепту —  тащат 

ветки, траву и это уже приходится 
убирать нам в рамках устранения 
несанкционированных свалок. Уби-
рали в прошлую путницу, но объем 
такой, что ко вторнику площадки 
снова стоят завалены, —  отмеча-
ет глава администрации поселения 
Антон МАСНЯК.

Несколько иная проблема возник-
ла в СП «Совьяки». Тут администра-
цию больше беспокоит материаль-
ная база, а если быть точнее, то со-
стояние самих контейнеров и баков 
для мусора.

— Большая проблема в поселе-
нии с контейнерным парком. Ког-
да КРЭО только зашел на террито-
рию, мы обновили наши баки, их 
после этого забрали в другие посе-
ления, а нам привезли старые. Сей-
час у нас стоит одна «рвань», а ме-
нять не хотят, предлагают покупать 
нам самим. И есть вопрос к состоя-
нию площадок —  если  где-то пере-
возчик  что-то ломает, то чинить это 
тоже никто не собирается, —  рас-
сказывает возглавляющий адми-
нистрацию СП «Совьяки» Николай 
ГАЛЕНКОВ.

Поддерживает Николая Констан-
тиновича и коллега из СП «Асеньев-
ское» Ирина ЖИЛЬЦОВА.

— КРЭО в нашем поселении ра-
ботает неважно. Контейнеры пе-
реполнены, мусор летит —  мы уже 
дважды после зимы проходили по 
площадкам с уборкой. Также не-
обходимо закупить дополнитель-
ные контейнеры, поскольку у тех 
что есть, уже очень большой износ. 
Вообще было бы не лишним про-
вести встречу глав администра-
ций с экологическим оператором, 
чтобы обсудить все накопившиеся 
вопросы, —  подчеркивает Ирина 
Николаевна.
ЧЕЛОВЕЧЕСКИЙ ФАКТОР

В городах же ситуация менее на-
пряженная, и к работе КРЭО здесь 
относятся более лояльно, чем 
в сельской местности.

— В принципе серьезных про-
блем с КРЭО нет, мусор вывоз-
ят. За ликвидацию несанкциони-

рованных свалок у нас отвечает 
ИП Кузнецов и на прошлой неде-
ле убирались почти повсеместно, 
а сейчас приводим в порядок тер-
риторию у кладбища. В целом си-
туация под контролем, —  расска-
зывает мэр Боровска Анжелика 
БОДРОВА.

Ну а в том, что касается главной 
проблемы, то здесь в городах со-
гласны с выводами районных кол-
лег, и в первую очередь указывают 
на несанкционированный мусор, 
заваливающий площадки в част-
ном секторе.

— Вывоз идет по графику, но 
тот же крупногабарит забирают 
раз в неделю, поэтому бывает, что 
он накапливается. Самыми про-
блемными площадками остают-
ся улица Лермонтова и Лесная, 
куда люди тащат ветки и прочие 
отходы —  тут они скапливаются 
буквально за один день. Поэтому 
больших претензий у нас к опе-
ратору нет, мусор не залеживает-

ся, —  отмечает заместитель главы 
администрации Балабанова Дми-
трий ГОРОШКО.

Иными словами, «переходный» 
период в  самом разгаре. Ближе 
к лету КРЭО должно перестроиться 
и вывозить отходы более активно, 
а люди станут меньше стаскивать на 
контейнерные площадки «не тот» 
мусор. Хотя полностью, пробле-
ма не решится, наверное, никогда. 
О том, что ветки и траву нужно ути-
лизировать по отдельным правилам, 
сказано было не раз, и все те, кто 
был готов прислушаться, давным- 
давно это сделали. Те же кому все 
равно, так и продолжат заваливать 
баки чем попало. А самое печаль-
ное, что на ликвидацию этого бар-
дака поселениям приходится тра-
тить много средств из своего кар-
мана, а в нынешней экономической 
ситуации эти деньги точно можно 
было бы направить на более важ-
ные и нужные работы.

 ► Светлана ЗАЦАРИННАЯ

НАЧАЛО СЕЗОНА
Первые два отчета глав администраций в районе получились крайне 
контрастными. У Евгения ГУРОВА из Ермолино был, наверное, самый 
спокойный доклад за все время на посту, а вот у Эльдара АБАСОВА, 
представляющего СП «Кривское», все пошло совсем по другому 
сценарию.

Не помог даже небольшой концерт, устроенный перед мероприятием. 
Вопросов у жителей накопилось много, и некоторые из них задавали 
их излишне эмоционально, порой откровенно пересекая черту. 

ЖИТЕЛИ ЗАВАЛИЛИ МУСОРКИ ЖИТЕЛИ ЗАВАЛИЛИ МУСОРКИ 
ОГОРОДНЫМ ХЛАМОМОГОРОДНЫМ ХЛАМОМ

В ходе «правительственного 
часа» 19 апреля депутат Гос-

думы Михаил Матвеев озвучил 
идею перехода расчета стоимо-
сти услуг за ТКО от нормативов 
к реальному весу.

Эту мысль тут же поддер-
жала вице-премьер Виктория 
АБРАМЧЕНКО.

По ее мнению, перед этим 
необходимо ввести штрафы 
за обход площадок весово-
го контроля на мусорных по-
лигонах, а также за свалива-
ние твердых бытовых отходов 
в неустановленных для этого 
местах.

— Без жестких штрафов ни-
чего в этой сфере поменять не 
получится, —  подчеркнула 
зампред правительства.

Что это означает для нас? 

Сказать сложно. Но можно 
предположить, что если по-
добные поправки будут при-
няты, тариф на вывоз мусо-
ра вырастет. С одной сторо-
ны, справедливо, что деньги 
за отходы придется платить 
исходя из конкретного веса, 
но каким образом его будут 
высчитывать и как распреде-
лять между жителями —  пока 
не очень понятно.

В  общем, если в  Госдуме 
затеют новую реформу об-
ращения с отходами, остает-
ся только надеяться, что хотя 
бы в этот раз депутаты проду-
мают все ее детали до конца. 
Иначе получится то же самое, 
что и с прошлыми нововведе-
ниями, последствия которых 
регионы расхлебывают до сих 
пор.

В ТЕМУ

ТАРИФ НА МУСОР МОГУТ ПРИВЯЗАТЬ К ВЕСУ ТКОТАРИФ НА МУСОР МОГУТ ПРИВЯЗАТЬ К ВЕСУ ТКО
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Родильное отделение ЦРБ готовится встретить 
гостеприимством женщин, которые только вы-

бирают место, где появится на свет их малыш.

День открытых дверей пройдет здесь 21 апреля 
в 13:00 (ул.1 Мая, 51). Предварительной регистрации 
не требуется.

Рассказать об условиях и возможностях роддома 
готовы не только женщинам Боровского района. Две-
ри роддома открыты для всех, кому важен комфорт 
в палатах, опыт врачей- акушеров и неонатологов.

В следующий раз День открытых дверей состоит-
ся 12 мая.

ЗАХОДИ!

В Боровской ЦРБ вот уже третий 
десяток лет проводятся заня-

тия для пациентов с сахарным ди-
абетом в Школе здоровья.

— С 2003  года мы работаем 
с пациентами в индивидуальном 
порядке или в мини-группах, —  
рассказывает врач-эндокринолог 
Боровской ЦРБ Ирина ПИНАЕВА. —  
Наших пациентов обучаем методам 
самоконтроля, принципам диетоте-
рапии, выполнению элементарных 
медицинских манипуляций, гигие-
ническим навыкам, правилам по-
ведения в неотложных ситуациях.

По ее словам, в утвержденную 
главным врачом Боровской ЦРБ 
программу входят 7 занятий с по-

втором полного курса через 12 ме-
сяцев. В прошлом году обучение 
прошли 245 человек: это больные 
«со стажем» и пациенты с впервые 
выявленным диабетом. А с начала 
2023 года на учет взято уже 72 та-
ких пациента.

Школа работает в целях повы-
шения качества жизни больных 
с сахарным диабетом I и II типа, 
уменьшения риска возникновения 
тяжелых осложнений (слепоты, на-
рушения периферического крово-
обращения, хронической почеч-
ной недостаточности и др.), а так-
же снижения финансовых затрат 
здравоохранения.

Это современная форма органи-
зации работы не только с пожилым 
населением по профилактике пре-
ждевременного старения и обуче-
нию возрастных пациентов и их 
родственников методам реабили-
тации, но и с родителями детей, 
у которых диагностирован сахар-
ный диабет.

С установлением теплой погоды в регионе активизирова-
лись клещи. Они просыпаются, когда температура возду-

ха поднимается до 5–7 °C, и достигают наибольшей активно-
сти при 18–20 °C и влажности более 80%. Поэтому обычно 
наибольшее число укусов приходится на май‑июнь и август‑ 
сентябрь, но из‑за резкого потепления в этом году уже прак-
тически в первую неделю апреля в области было зарегистри-
ровано 12 обращений с укусами клещей.

В опасной сводке есть и жители Боровского района: с 1 по 
19 апреля в приемное отделение по этому поводу обратились 
восемь человек.

Врач-инфекционист Боровской ЦРБ Галина БОРИСОВА рас-
сказала о 4 правилах, которые необходимо соблюдать при уку-
се клеща.
➊ НА ИССЛЕДОВАНИЕ ПРИВЕЗТИ ЖИВОГО КЛЕЩА:

— Это надо сделать, чтобы провести исследования и вы-
яснить, является ли насекомое переносчиком заболевания 
и какого. Для этого клеща надо поместить в коробочку или 
завернуть в марлю и постараться сохранить живым до лабо-
ратории (ФБУЗ «Центр гигиены и эпидемиологии в Калужской 
области» (г. Калуга, ул. Баррикад, д. 181). ВАЖНО: по воскре-
сеньям прием клещей —  г. Калуга, ул. Чичерина, д. 1-а, с 9:00 
до 12:00)
➋ ВОВРЕМЯ СДАТЬ АНАЛИЗ КРОВИ:

— Самый верный способ определить наличие заболева-
ния —  сдать анализ крови. Оговорюсь сразу: это —  платно, 
за счет граждан. Сдавать кровь сразу после укуса клеща не 
надо —  анализы ничего не покажут. Не ранее чем через 10 
дней можно исследовать кровь на клещевой энцефалит и бор-
релиоз методом ПЦР. Через две недели после укуса клеща —  
на антитела (IgM) к вирусу клещевого энцефалита. На анти-
тела (IgM) к боррелиям (клещевой боррелиоз) —  через три 
недели.
➌ ПОЛУЧАТЬ ПРАВИЛЬНОЕ ЛЕЧЕНИЕ:

— Ни в коем случае не занимайтесь самолечением. Лече-
ние должен назначать врач. Если клещ инфицирован бор-
релиями, то для профилактики развития боррелиоза врач 
назначит антибактериальные препараты. Если вирусом кле-
щевого энцефалита —  введение иммуноглобулина против 
клещевого энцефалита (он содержит готовые антитела) в те-
чение первых 4-х суток после укуса. Введение иммуногло-
булина значительно снижает вероятность возникновения за-
болевания, но не может исключить его полностью. Поэтому 
в течение 2-х недель врачи будут наблюдать за состоянием 
вашего здоровья.
➍ ПРОФИЛАКТИКА УКУСОВ КЛЕЩА:

— Одним из средств профилактики клещевого энцефали-
та является вакцинация. При соблюдении схемы заболева-
ния крайне редки и, как правило, протекают в легкой фор-
ме. Однако прививки нужно делать вовремя —  за несколько 
месяцев до начала сезона или до предполагаемой прогулки 
по лесам. Именно столько времени требуется организму, 
чтобы «накопить» достаточное число антител. А если сде-
лать экстренную вакцинацию, ее эффект наступит через 
полтора месяца. То есть если вы сделаете уколы в начале 
мая, то к середине июля вы «накопите» иммунитет.

ПРОФИЛАКТИКА

ОПАСНО

Одним из самых важных событий 
в части доступности медицинского 
обслуживания на территории Бо-
ровского района на прошлой не-
деле должен был стать выезд мо-
бильного ФАПа в бывший военный 
городок Митяево-1.

О том, что населенному пункту 
необходимо свое медучреждение, 
жители говорили во время отче-
та главы администрации района 
Николая КАЛИНИЧЕВА еще в фев-
рале. Отвечать на поступивший 
вопрос вызвался лично министр 
здравоохранения региона Кон-
стантин ПАХОМЕНКО, пообещав-
ший приложить усилия и выбить 
для военгородка свой ФАП.

Пока до установки полноценно-
го «вагончика» дело не дошло, но 
в ЦРБ района организовали выезд 
мобильного медпункта. По плану, 
он должен посещать Митяево-1 
раз в две недели. ФАП на колесах 
оснащен всем необходимым для 
первичного обследования, а де-
журит в нем терапевт.

Первый выезд состоялся 14-го 
апреля, но прошел он, мягко гово-
ря, без ажиотажа.

— На прием за весь день при-
шло всего два человека, что, ко-

нечно же, очень мало. Помимо это-
го у нас возникло недопонимание 
с местными властями относитель-
но подключения ФАПа к коммуни-
кациям. Администрацию поселе-
ния предупреждали о том, что ме-
дики будут работать 14-го заранее, 
но к началу приема не подготови-
лись. Пока мы не делаем никаких 
выводов, следующий прием на-
мечен на 28-е апреля. И уже по-
сле него будем смотреть на ситуа-
цию, —  отмечает главврач ЦРБ На-
талья ОГОРОДНИКОВА.

Логично предположить, что если 
и второй выезд окажется неинте-
ресен для местного населения, то 
эту инициативу могут свернуть. 
В конце концов дежурящий в ФАПе 
специалист был бы куда более вос-
требован на своем месте в район-
ной больнице, где к нему на прием 
попало бы больше двух человек. 
Ну а если посмотреть на ситуа-
цию глобальнее, то это может по-
ставить под сомнение и целесоо-
бразность создания в Митяево-1 
стационарного ФАПа как такового.

МЕДИЦИНА

МИТЯЕВЦЫ ПЕРЕДУМАЛИ БОЛЕТЬ МИТЯЕВЦЫ ПЕРЕДУМАЛИ БОЛЕТЬ 
С ПРИЕЗДОМ МОБИЛЬНОГО ФАП?С ПРИЕЗДОМ МОБИЛЬНОГО ФАП?СОВЕТЫ ВРАЧА:СОВЕТЫ ВРАЧА:  

4 ПРАВИЛА ПРИ УКУСЕ КЛЕЩА4 ПРАВИЛА ПРИ УКУСЕ КЛЕЩА

БОРОВСКИЙ РОДДОМ  ОТКРЫВАЕТ ДВЕРИ ДЛЯ БУДУЩИХ МАМБОРОВСКИЙ РОДДОМ  ОТКРЫВАЕТ ДВЕРИ ДЛЯ БУДУЩИХ МАМ

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

В БОРОВСКОЙ ЦРБ ДВАДЦАТЬ ЛЕТ В БОРОВСКОЙ ЦРБ ДВАДЦАТЬ ЛЕТ 
ДИАБЕТИКОВ УЧАТ ЖИТЬ ПОЛНОЦЕННОДИАБЕТИКОВ УЧАТ ЖИТЬ ПОЛНОЦЕННО
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Одной из главных жертв павод-
ка в этом году стал подвесной 

мост между Совхозом Боровский 
и деревней Новомихайловское.

Льдины серьезно повредили 
конструкцию, и  многие сомне-
вались, что несмотря на обеща-
ния районных властей её удастся 
отремонтировать.

Тем не менее, это  всё-таки про-
изошло —  за восстановление 
нужной людям переправы взялись 
жители обоих пунктов, депутаты 
и главы администраций.

Ранее на переправе подтянули 
тросы, а 20-го апреля обновили.

— Приятно видеть, что есть 
столько неравнодушных людей, ко-
торые вместо того чтобы строчить 
жалобы в соцсетях, своими рука-
ми помогают наводить порядок, —  
отметил глава администрации СП 
«Кривское» Эльдар АБАСОВ.

Отметим, что видеть в деле чи-
новников на данном объекте мест-
ным жителям не впервой. Не-
сколько лет назад этот мост тоже 
ремонтировали силами двух раз-
делённых рекой муниципалитетов.

ВМЕСТЕ

ДЕРЕВЕНСКИЙ МОСТ ОПЯТЬ РЕМОНТИРУЮТ ЖИТЕЛИ И ГЛАВЫ АДМИНИСТРАЦИЙДЕРЕВЕНСКИЙ МОСТ ОПЯТЬ РЕМОНТИРУЮТ ЖИТЕЛИ И ГЛАВЫ АДМИНИСТРАЦИЙ

СОБЫТИЕ

ВОТ ТАК!

ЕСТЬ ЧЕГО ПУГАТЬСЯ
Название фестиваля оправ-

дывает себя - ежегодно на него 
съезжалось 100-200 тысяч лю-
бителей русского рока. Публика 
разная, местами далекая от об-
щепринятого понятия культуры 
поведения, а потому и репута-
ция у «Нашествия» неоднознач-
ная. Страшнее для местных жи-
телей, пожалуй, может быть толь-
ко почивший в 2013-м крымский 
«Казантип». 

Пандемия коронавируса не дала 
возможности развернуться в по-
следние три года, а вот СВО пре-
градой на пути не стало.

И тут со мнением, что не запре-
щать же всё культурно-мас-
совые мероприятия, можно 
согласиться в части «куль-
турные», в то время, как 
«массовые» - очень даже 
подталкивает к размышле-
нию над целесообразно-
стью подобного скопления 
людей при наличии острого 
дефицита сотрудников по-
лиции в отделах Калужской 
области. Боровский - не ис-
ключение, здесь тоже «го-
ляк» по всем отделам. Но 
на помощь нашим стражам 
порядка уже обещают бро-
сить все силы региона, ве-
роятно, прибегнув и к по-
мощи Росгвардии. 

Правда, помимо них, фестива-
лить три дня с 4 по 6 августа при-
дется еще службам МЧС и скорой 
помощи, поскольку безопасность 
отдыхающих должна быть обеспе-
чена по всем направлениям. 
ПО‑ТИХОМУ

Тема «Нашествия» настолько 
неоднозначная, что глава админи-
страции Боровского района Нико-
лай Калиничев на своей планерке 
16 апреля, несмотря на шум в соц-
сетях, проигнорировал ее. Пожа-
луй, хватило и того, что неделей 
ранее (10 апреля) он сказал: с ним 
никто не согласовывал проведе-
ние рок-фестиваля в Митяево. 

 Между тем, на официальном 
сайте организаторы уже подроб-
но рассказывают, как добрать-
ся до места проведения «На-
шествия»  различными видами 
транспорта и указывают точные 
координаты рОкового поля.  

А региональный Минкульт еще 
на прошлой неделе   разослал 
главам администраций рекомен-
дации, прося воздерживаться с 4 
по 6 августа от проведения у себя 
массовых мероприятий, посколь-
ку на эти даты уже запланирован 
рок-фестиваль и все силы по ох-
ране правопорядка будут броше-
ны туда.

Поговаривают, что «откупны-
ми» для Боровского района ста-
нут средства на ремонт дороги в 
Митяево. Но пока это кулуарные 
разговоры, а сам «реверанс» вы-
глядит странновато - то есть, без 
толпы из 100-200 тысяч приезжих 
деревенские жители не заслужили 
хорошего асфальта под колесами. 
Ну что тут сказать: per aspera ad 
astra (через терни к звездам). 
ДОРОГО‑БОГАТО

Жители дачного поселка, 
который по року судьбы ока-
зался ближе всех к рОково-
му полю под Митяево, отби-
ваются, как могут: пугают 
историями о подрывах на ме-
сте запланированного рок-
фестиваля на минах времен 
Великой Отечественной. Но 
на эти страсти никто внима-
ния не обращает, и продажа 
билетов идет полным ходом. 
Причем для жителей Боров-
ского района никаких льгот 
не предусмотрено. 

А все желающие отдохнуть 
под до сих пор не озвучен-
ный репертуар (список арти-
стов на 20 апреля выглядел 

так:   Алиса и другие) могут по-
чувствовать разницу между сво-
им уровнем жизни и состоятель-
ных людей (да, на этот фестиваль 
едут и богатеи). 

Попасть на «Нашествие» можно 
за 150 тыс. рублей. 

Можно, конечно, и в разы де-
шевле, но не так впечатляюще. 

Например, за какие-то 10500 
руб. предлагается билет с до-
ступом в VIP-зону, к ночной про-
грамме, дополнительному фуд-
корту, лаунж-зоне + приятный бо-
нус в виде бесплатного горячего 
душа. Как говорится, кого таким 
удивишь?! 

А вот уже за 150 т. р. (билет 
Super VIP) доступен балкон глав-
ной сцены, бесплатные напитки, 
гримерки артистов и индивиду-

альный трансфер. 
Те, кому лакшери не по карма-

ну, будут довольствоваться досту-
пом к сцене Молодые ветра и пы-
таться разглядеть происходящее 
на главной сцене из-за фан-зоны 
и на экранах за 2300 р. 

Это траты только на входной би-
лет. Плюсом идет оплата за пар-
ковку, размещение палатки или за 
предлагаемый ночлег, а также еда 
и напитки, ибо «Нашествие» это 
вам не турслёт и не бюджетный 
ресторанчик - со своим нельзя (за 
редким исключением). 

Но что нам до любителей слу-
шать песни под открытым небом 
и тратить не наши деньги? Нам 
бы просто пережить это «Наше-
ствие» без ЧП. 

 ► Светлана ЗАЦАРИННАЯ

МАСШТАБНЫЙ РОК‑ФЕСТИВАЛЬ МАСШТАБНЫЙ РОК‑ФЕСТИВАЛЬ 
ВСЕ ЖЕ ПРОЙДЕТ В БОРОВСКОМ РАЙОНЕВСЕ ЖЕ ПРОЙДЕТ В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ

ОЖИДАЯ «НАШЕСТВИЕ»
Спустя трехлетний перерыв, самый крупный в России рок-фестиваль 
«Нашествие» возвращается, и пройдет он на этот раз не в Тверской, а в 
Калужской области, на территории Боровского района, рядом с деревней 
Митяево. 
Известие об этом уже наделало много шума среди жителей, разделив 
их на сторонников и противников. Но те, кто не хочет такого веселья, 
уже проиграли, поскольку координаты расставлены, цены указаны, а 
организационные вопросы в работе. 
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ВСЕ ПОДРОБНОСТИ ПО ТЕЛ.: ВСЕ ПОДРОБНОСТИ ПО ТЕЛ.: 
89605257954, 89105426274, АННА89605257954, 89105426274, АННА

ТРЕБУЕТСЯ СОТРУДНИК ДЛЯ УХОДА 
ЗА ЖИВОТНЫМИ В ПРИЮТЕ «НОВЫЙ КОВЧЕГ»

ЛЮБОВЬ 
К ЖИВОТНЫМ 

И ОТВЕТСТВЕННОСТЬ 
ОБЯЗАТЕЛЬНЫ

КОМПАНИИ «ГАБРИЭЛЬ-ХЕМИ» ТРЕБУЮТСЯ КОМПАНИИ «ГАБРИЭЛЬ-ХЕМИ» ТРЕБУЮТСЯ 
НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ В ВОРСИНО:НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ В ВОРСИНО:

 кладовщики с опытом работы кладовщики с опытом работы
  машинисты экструдерамашинисты экструдера

можно без опыта, сменный график работыможно без опыта, сменный график работы

Для кладовщиков:Для кладовщиков:

Александр Витальевич СафроновАлександр Витальевич Сафронов Дмитрий Анатольевич СоловьевДмитрий Анатольевич Соловьев

Для машинистов экструдераДля машинистов экструдера

Доставка из Обнинска Балабаново Ермолино,  Доставка из Обнинска Балабаново Ермолино,  
обеды,  ДМС, стабильная з/п.обеды,  ДМС, стабильная з/п.

  +7(903)525–42–32+7(903)525–42–32   +7 (903) 688–43–79+7 (903) 688–43–79

Реклама.Реклама.

ТРЕБУЮТСЯ:ТРЕБУЮТСЯ:

ТЕЛ.: 8-962-095-78-85ТЕЛ.: 8-962-095-78-85

 СТОРОЖА СТОРОЖА
  УБОРЩИЦЫУБОРЩИЦЫ
  КОНСЬЕРЖКИКОНСЬЕРЖКИ
  САНТЕХНИКИСАНТЕХНИКИ
  ИНЖЕНЕРИНЖЕНЕР

Ре
кл

ам
а.

Ре
кл

ам
а.

  ○○ монтажник РЭА и приборовмонтажник РЭА и приборов
  ○○ инженер-технолог по металлообработкеинженер-технолог по металлообработке
  ○○ инженер-технолог по сваркеинженер-технолог по сварке
  ○○ инженер-конструкторинженер-конструктор
  ○○ инженер-электроникинженер-электроник
  ○○ инженер-конструктор по оснасткеинженер-конструктор по оснастке
  ○○ токарь-расточниктокарь-расточник
  ○○ шлифовщикшлифовщик
  ○○ лаборант химического анализалаборант химического анализа

  ○○ оператор станков с ЧПУ (токарная группа)оператор станков с ЧПУ (токарная группа)
  ○○ оператор станков с ЧПУ (фрезерная группа)оператор станков с ЧПУ (фрезерная группа)
  ○○ токарь-универсалтокарь-универсал
  ○○ фрезеровщик-универсалфрезеровщик-универсал
  ○○ наладчик КИПиАналадчик КИПиА
  ○○ слесарь механосборочных работ слесарь механосборочных работ 
  ○○ слесарь-ремонтникслесарь-ремонтник
  ○○ резчик на пилах, ножовках и станкахрезчик на пилах, ножовках и станках
  ○○ машинист моечных машинмашинист моечных машинНАЙМ ЖИЛЬЯНАЙМ ЖИЛЬЯ

Монтажно-сборочное производствоМонтажно-сборочное производство Механическое производствоМеханическое производство
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ОКНА
ПВХ и АЛЮМИНИЙ

www.okna-era.ru

  ЖАЛЮЗИ    ЖАЛЮЗИ     РОЛЬСТАВНИРОЛЬСТАВНИ
 ОГРАЖДЕНИЯ ИЗ НЕРЖАВЕЙКИОГРАЖДЕНИЯ ИЗ НЕРЖАВЕЙКИ
 АВТОМАТИЧЕСКИЕ ВОРОТААВТОМАТИЧЕСКИЕ ВОРОТА
 РУЛОННЫЕ ШТОРЫ    РУЛОННЫЕ ШТОРЫ     МОСКИТНЫЕ СЕТКИМОСКИТНЫЕ СЕТКИ
 МЕТАЛЛИЧЕСКИЕ РЕШЕТКИМЕТАЛЛИЧЕСКИЕ РЕШЕТКИ

г. Обнинск, ул. Гагарина, 45, офис 311  
тел. (484) 399-64-00, 3-75-04, (910) 608-15-76 email: ooo-era@mail.ru

Ре
кл

ам
а.

 АДМИНИСТРАТОР
 ГИТАРИСТ
 БАРАБАНЩИК
 ВОКАЛИСТ

В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА 
И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88
Реклама

22 апреля 11.00–18.00 
Международный 

фестиваль кошек  — 
«КОТОЗНАЙКА». 0+

23 апреля 18.00 
Алексей Брянцев с новой 
концертной программой 

«Я загадаю тебя». 6+

28 апреля 18.00 

Валерий Сёмин 
с программой «Привет, 

весна, любовь и песня»! 6+
Телефоны кассы:  

39–3–18–31,  
39–3–32–74, 3–27–90.0

Ре
кл

ам
а.

МП «Дом ученых» 
приглашает:

В налоговых органах Калуж-
ской области произошла 

реорганизация.

О том, что изменилось и как это 
ощутят на себе налогоплательщики, 
рассказала начальник отдела оказа-
ния государственных услуг Управле-
ния Федеральной налоговой службы 
Калужской области Елена Кислова:

— Теперь один налоговый ор-
ган —  Управление Федеральной 
налоговой службы по Калужской 
области. Но на территории реги-
она остались обособленные под-
разделения. Чем это хорошо для 
налогоплательщика?

Во-первых, получать услуги те-
перь можно экс-территориально, 
то есть можно обратиться со свои-

ми вопросами в любой налоговый 
орган Калужской области. Неваж-
но, где вы живете территориально, 
подать документы или обратиться 
за консультацией можно в любое 
отделение.

Подчеркну, неважно сегодня, 
где вы стоите на учете, обратиться 
можно куда вам удобно. Нет при-
вязки к локации.

Во-вторых, исчезает путаница 
с налоговыми кодами, сейчас он 
един —  4000.

Но мы также радеем за попу-
ляризацию электронных услуг. 
Сейчас в онлайн- сервисе мож-
но заказать любую услугу как для 
предприятий, так и для индивиду-
альных предпринимателей, а также 
и для физических лиц.

Также добавлю, что адреса нало-
говых отделений, как и телефоны, не 
изменились. Кроме того, и сотруд-
ники остались прежними, в полном 
составе. Все специалисты компе-
тентны и готовы оказать помощь.

ИЗМЕНЕНИЯ

НАЛОГОВАЯ СЛУЖБА ОПТИМИЗИРОВАЛАСЬ НАЛОГОВАЯ СЛУЖБА ОПТИМИЗИРОВАЛАСЬ 
В ИНТЕРЕСАХ НАЛОГОПЛАТЕЛЬЩИКОВВ ИНТЕРЕСАХ НАЛОГОПЛАТЕЛЬЩИКОВ



Дни работы: Дни работы: 
пятница - воскресенье пятница - воскресенье 

с 09:00 до 21:00с 09:00 до 21:00

ГОРОДСКАЯ БАНЯ ГОРОДСКАЯ БАНЯ 

8 (900) 578-28-398 (900) 578-28-39

Адрес: Адрес: 
Балабаново, Балабаново, 

ул.Лесная, 21ул.Лесная, 21

 8 (900) 578-28-39

ГОРОДСКАЯ ГОРОДСКАЯ 
ПАРИКМАХЕРСКАЯ ПАРИКМАХЕРСКАЯ 

Ежедневно с 08:00 до 20:00 
Адрес: Балабаново, ул.Лесная, 21

Реклама

Предоставление Предоставление 
торговых мест торговых мест 

на муниципальном рынке на муниципальном рынке 
г.  Балабановог.  Балабаново

Тел: 8 (906) 506-40-56Тел: 8 (906) 506-40-56
Реклама

Р
ек
л
ам

а.

(смотритель кладбища)(смотритель кладбища)

РИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИРИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИ
 копка могил (захоронение) 

 помощь в оформлении документов 
МАУ «МФЦОН г.Бабабаново»  

Адрес: г.Балабаново, ул.Лермонтова (городское кладбище)

Телефон: 8(903) 636 82 06Телефон: 8(903) 636 82 06
Реклама

*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является
публичной офертой. 

8 800 555 25 56    DOLINA-SUN.RU

Г. ОБНИНСК


